



EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

La Jornada

Hidalgo

MARTES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2024
HIDALGO // AÑO 4
NÚMERO 1199 // Precio 10 pesos

Línea de Téllez desperdicia 3.8 millones de litros diarios

● La red requiere intervención en 11 kilómetros, con inversión de 650 millones de pesos

● Desde la década de los 50 se instalaron drenes, pero hasta hoy no se ha invertido para cambiarlos

● Atenderán construcción no planeada de las plantas de tratamiento, informó Menchaca

ADELA GARMEZ / P4

De Interés General



▲ Foto Especial

Gertz Manero se queda en FGR, avisa Sheinbaum

● La presidenta electa se reunió con el titular de la Fiscalía para coordinar el tema de seguridad

● Indicó que no aumentará su seguridad personal: "Siempre vamos a estar cerca del pueblo"

● Alejandro Gertz fue criticado por su propuesta de eliminar el delito de feminicidio

REDACCIÓN / P2



▲ Se recibió el reporte de detonaciones de armas de fuego, lo que provocó la movilización de las fuerzas policiales. Foto Especial

Fueron detenidas 120 personas

Grupo de choque intenta tomar la planta Cruz Azul

● Cuatro camiones arribaron a las inmediaciones de la planta

● Llegaron unas 300 personas armadas con palos y machetes

● Gobierno, dispuesto a mediar si ambas partes están de acuerdo

● Julio Menchaca señaló que conflicto es entre particulares, que data de 2012

JOSELYN SÁNCHEZ Y ADELA GARMEZ / P2-P3

“Hoy, más que nunca, necesitamos una izquierda que se mantenga fiel a sus principios, que no ceda ante las presiones del poder y que siga siendo un motor de transformación. Con una mujer joven y comprometida al frente estamos más cerca de lograrlo”. DINO MADRID / P8

La Jornada
Hidalgo

Directora General

Carmen Lira Saade

Director Fundador

Carlos Payán Verver

LA JORNADA HIDALGO

Editor Responsable

Rafael María de la Cruz
Cardona Sandoval

Director Editorial

Jorge González Correa

Coordinadora General

Fabiola González Ceballos

INTERNET

<https://lajornadahidalgo.com/>

[@JornadaHidalgo](https://twitter.com/JornadaHidalgo)

<https://www.facebook.com/LaJornadaHidalgo/>

CONTACTO COMERCIAL

comercial@hidalgo.jornada.com.mx

Tel: 5589510832

Publicación diaria,
24 de septiembre de 2024

Domicilio de la publicación

Plaza Juárez No. 124, Piso Comercial 2, Col. Centro, C.P. 42000, Pachuca de Soto, Hidalgo.

Impresión:

Imprenta de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuicuilhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Distribución:

Distribuidora y Comercializadora de Medios, S.A. de C.V., Av. Cuicuilhuac No. 3353, Col. Ampliación Cosmopolita, Alc. Azcapotzalco, C.P. 02670, CDMX.

Certificado de Licitud de Título y Contenido. 17440 otorgado por la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación.

Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2021-080217242200-101

UNA DE LAS PARTES DEBERÍA SER MÁS FLEXIBLE: MENCHACA

Insiste el gobernador que conflicto en Cruz Azul es entre particulares

ADELA GARMEZ

Ante los hechos de violencia registrados esta mañana en la planta cementera de Cruz Azul, en el municipio de Tula, el gobernador del estado, Julio Menchaca Salazar, afirmó que el conflicto entre particulares data de 2012, debido a conflictos internos entre cooperativistas y que ninguna de las partes quiere ceder respecto al control de la empresa.



Asegura que no se va a permitir que la violencia sea utilizada para reclamar un derecho

“Es un conflicto entre particulares, son más de 700 cooperativistas, y el conflicto entre particulares se resuelve en los juzgados. Se ha dejado correr la idea de que alguien ya ganó. Una secretaria de estado me llamó y dijo que ya estaba resuelto el asunto, que interviniera, pero al pedir la orden del juez, el fallo,

“Aún hay muchos juicios”, explica el mandatario, y afirma que una secretaria le pidió intervenir

► **Julio Menchaca explicó que ninguna de las partes quiere ceder respecto al control de la empresa.** Foto Benjamín H.V.

no llegó, porque aún hay muchos juicios”, comentó.

Explicó que gobierno estatal no puede intervenir, debido a que el conflicto es entre particulares, no con el ejecutivo; sin embargo, se han tenido varias reuniones con representantes de ambas partes, pero “una de ellas, hay cuestiones en las que debería ser más flexible”, pues el prolongar el conflicto sobre la tenencia de la planta cementera ha derivado en hechos violentos que han cobrado la vida de algunas personas.

“En una negociación se debe estar dispuesto a ceder para evitar que esto se torne por muchos años, hay casos en donde los juicios llevan más de 40 años que no se resuelven”. Los cooperativistas de Cruz Azul mantienen abiertos procesos civiles, mercantiles, penales, amparos y aún no puede resolverse el tema, por lo que también conminó al gobernador a no usar grupos porriles para resolver el conflicto.

Por último, aseguró que no se va a permitir que la violencia sea utilizada para reclamar un derecho,



pues se usará la seguridad pública para garantizar la seguridad de la población.

Además, acotó que la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) estará monitoreando la situación en Cruz Azul

para determinar si se reanudan clases o no, toda vez que ayer fueron suspendidas tras los actos de violencia registrados en la planta cementera, en donde hubo detonaciones con armas de fuego.

Alejandro Gertz Manero se queda en la FGR: Sheinbaum



► **Se reunieron para abordar el tema de la coordinación de seguridad.** Foto Especial

REDACCIÓN

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunió con el titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, y aclaró que él se quedará en su puesto, ante los rumores que surgieron sobre su salida este fin de semana.

En entrevista con los medios de comunicación, tras salir de su casa de transición, ayer lunes, Sheinbaum Pardo indicó que se reunieron para abordar el tema de la coordinación de seguridad, pero aclaró que la autonomía en la FGR es fundamental.

“Yo he estado planteando la coordinación y él (Gertz Manero) está de acuerdo; nos estamos poniendo de acuerdo para fortalecer la coordinación en el gabinete de Seguridad, la Secretaría de Seguridad, una buena reunión”, indicó antes de viajar con el presidente

Andrés Manuel López Obrador a Matamoros.

Cabe mencionar que Sheinbaum, desde la campaña electoral, aseguró que invitaría al fiscal general de la República a los gabinetes de Seguridad, tal como lo hizo en la Ciudad de México con la Fiscalía de Justicia, para que haya mayor coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

Sheinbaum indicó que no aumentará su seguridad personal y aclaró: “Siempre vamos a estar cerca del pueblo”. En ese sentido, mostró su inconformidad respecto al objeto que fue lanzado en Veracruz al mandatario federal por manifestantes a favor del Poder Judicial.

Fiscal polémico

Alejandro Gertz Manero ha tenido una carrera multifacética antes de asumir la Fiscalía General de la República (FGR), en



enero de 2019. Entre sus roles previos se destaca como primer presidente y fundador del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del entonces Distrito Federal, así como secretario de Seguridad Pública, tanto de la capital mexicana como a nivel federal. Además, fue comisionado general de la Policía Federal Preventiva.

Desde su nombramiento por el presidente Andrés Manuel López

Obrador, Gertz Manero ha enfrentado diversas controversias. Una de las más notorias fue su propuesta de eliminar el delito de feminicidio, lo que generó un amplio rechazo social y mediático. También ha sido criticado por presuntamente utilizar la Fiscalía para perseguir a la viuda de su hermano y por sus conflictos con el encargado de investigar la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.



120 PERSONAS FUERON DETENIDAS

Grupo de choque intenta tomar, otra vez, la planta de Cruz Azul

Se reportaron detonaciones de armas de fuego, lo que provocó la movilización de las fuerzas policiales estatales y locales

JOSELYN SÁNCHEZ

Un grupo de choque arribó ayer a las inmediaciones de la planta Hidalgo de La Cementera La Cruz Azul. Según datos oficiales, fueron aproximadamente 300 personas, de las cuales 120 fueron detenidas; además, se reportaron varios lesionados.

En el recuento de los hechos, el Gabinete de Seguridad Pública de Hidalgo informó en conferencia de prensa que se recibió el reporte del arribo de cuatro camiones a las inmediaciones de la planta alrededor de las 6:00 de la mañana del lunes. Se reportaron detonaciones de armas de fuego, lo que provocó la movilización de las fuerzas policiales.

Salvador Cruz Neri, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), afirmó que la rá-

pida respuesta de la policía estatal y de las corporaciones locales que forman parte del mando coordinado evitó que el incidente escalara, evitando una tragedia similar a la del 27 de abril de 2022, cuando se reportaron ocho muertos y al menos 11 heridos.

Cruz Neri también informó que, además de los 120 detenidos, se aseguró una camioneta negra y un autobús con placas de Oaxaca, además de detener al conductor, lo que permitirá investigar quién lo contrató. También se aseguró un arma de 9 milímetros y cinco cargadores: tres abastecidos, uno vacío y el cargador del arma, que contenía nueve cartuchos.

Entre los detenidos, la mayoría portaba machetes y palos. Asimismo, se informó que se suspendieron de manera preventiva las clases en todos los niveles del Centro Educa-

▶ Se recibió el reporte del arribo de cuatro camiones a las inmediaciones de la planta alrededor de las 6:00 de la mañana, de este lunes. Foto Especial

tivo Cruz Azul, las cuales se espera que se reanuden este martes 24 de septiembre.

Durante la conferencia, Guillermo Olivares Reyna recaló que este es un conflicto entre particulares, pero el gobierno del estado está dispuesto a mediar si ambas partes están de acuerdo. Exhortó a ambos bandos a retomar la mesa de negociaciones para garantizar la paz y permitir que la planta continúe operando.

Por su parte, el coordinador jurídico del estado de Hidalgo, Raúl Serret Lara, señaló que existen numerosos litigios en curso y que, hasta el momento, no hay una resolución que favorezca a ninguna de las partes implicadas en el conflicto. Serret Lara subrayó que el gobierno del estado se mantiene neutral.

Sin embargo, también mencionó que, aunque no hay una resolución jurídica definitiva, uno de los grupos ha violado los derechos laborales de los cooperativistas y se ha apoderado de los centros de producción de



manera violenta. En algunos casos, dijo, incluso han recurrido a la delincuencia organizada para intervenir en las plantas.

Serret Lara también afirmó que uno de los grupos se ha apropiado de los activos financieros de la cooperativa y los está utilizando para financiar diversas actividades, mientras que del otro lado hay un grupo de trabajadores "auténticamente cooperativistas" que defienden la planta

productiva.

Es importante señalar que el corporativo de la Cooperativa Cruz Azul, ubicado en la capital del país, y cuyo consejo de administración preside Víctor Manuel Velázquez, emitió un comunicado deslindándose de los hechos ocurridos la mañana del lunes, mientras que el grupo liderado por Federico Sarabia Pozo culpó a sus adversarios por la llegada y contratación del grupo de choque.



FERIA REGIONAL DE DESARROLLO RURAL ACOMPAÑAMIENTO TÉCNICO

25
septiembre

9:00 h a
17:00 h

Instituto Tecnológico
Superior del Occidente
del Estado Hidalgo

Vuelo de drones para la agricultura · Conferencias sobre temas agropecuarios · Eventos culturales · Pabellón comercial de agroempresas hidalguenses · Taller sobre inseminación de bovinos · Exhibición de trasquila en ovinos · Entretenimientos para niños

Carr. Mixquiahuala-Tula km 2.5, Paseo del Agrarismo
No. 2000, Mixquiahuala de Juárez, Hgo., C. P. 42700.



ATENDERÁN CONSTRUCCIÓN DE PLANTAS TRATADORAS

Desperdicia Red de Téllez mil pipas de agua al día

ADELA GARMEZ

En la línea de conducción de agua Téllez-Pachuca se desperdician diariamente 3 millones 800 mil litros del líquido, lo que equivale a mil pipas al día, informó el gobernador Julio Menchaca Salazar, durante el Encuentro Estatal de la Cultura del Agua.

El mandatario precisó que desde la década de 1950 se instalaron drenes pluviales y hasta la fecha no se ha invertido para cambiarlos, ya que hacerlo implica un alto costo, como el caso de Téllez-Pachuca, que requiere una intervención en 11 kilómetros y una inversión de 650 millones de pesos, pues muchas de las construcciones todavía son de asbesto-cemento que son considerados no convenientes para la salud; mientras que ahora se hace con tecnología sin romper banquetas, lo que genera no alterar el entorno donde se realiza una obra.

Menchaca precisó que el desperdicio solo se calculó en un tramo de los tres que abastecen a Pachuca, por lo que “entonces ahí se justifica, más que cualquier otra cosa, la inversión en estos dos años, que fue de 2 mil 900 millones de pesos en todo el estado, para que podamos estar recuperando ese equilibrio de la atención en infraestructura al agua potable”.

Por otra parte, dijo que otro tema a atender es el descuido que se dio con la construcción sin planeación

La línea requiere intervención en 11 kilómetros y una inversión de 650 millones de pesos: Menchaca



Desde la década de los 50 se instalaron drenes, pero no se ha invertido para cambiarlos

de las plantas de tratamiento, ya que por un tiempo fue muy fácil para los gobiernos construir las plantas con mucha infraestructura, pero cuando se veía cuál era el costo, se abandonaban, “y cuando recibimos la administración, un gran porcentaje de plantas de tratamiento no funcionan y hoy la cultura del agua requiere estar tratándola, reutilizándola, usar la tecnología”.

En ese sentido, refirió que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum

Pardo, pretende trabajar con Hidalgo, Estado de México y Ciudad de México temas relacionados con el agua y generar en conjunto proyectos de inversión fuertes para el aprovechamiento del líquido en la entidad, particularmente en la zona metropolitana, sin descuidar todos los rincones del estado con poco menos de 5 mil comunidades en los 84 municipios.

“Por ello reconozco, aprecio y felicito la participación de los presidentes municipales y vamos a estar muy cercanos para que esos temas que hacen ruido, que molestan a la gente, porque por un lado ante esa falta de conciencia, pues sí se exige el servicio, pero no se corresponde en algunos casos al pago, al cuidado, al tratamiento, a utilizarlo correctamente. Pero hoy es momento de tomar decisiones (...) ir generando, a través de los niños con esa participación en las escuelas, de los adultos, de cada uno, una revolución de la conciencia en el sentido de la importancia y lo que significa el agua en nuestras vidas y el cuidado que debemos tener todas y todos en cada uno de los rincones de nuestro estado”, recalzó.

Grupo armado ejecuta a dos personas luego de riña

RICARDO CASTILLO

Un violento ataque armado dejó como saldo dos personas ejecutadas y una más gravemente herida en la localidad de Tianguistengo La Romera, perteneciente al municipio de Tepeji del Río.

Los hechos se desencadenaron poco después de las 22:00 horas del pasado domingo, tras una presunta riña que comenzó en la calle Benito Juárez, esquina con Francisco I. Madero.

De acuerdo con el reporte de los cuerpos de emergencia, vecinos de la zona alertaron sobre detonaciones de arma de fuego. Al arribar al sitio, las autoridades encontraron a dos hombres sin vida y a una tercera persona

gravemente herida por impactos de bala.

Según las primeras investigaciones, varios hombres a bordo de una camioneta se presentaron en el lugar y abrieron fuego contra las víctimas. Uno de los fallecidos fue hallado dentro de un automóvil Chevy, mientras que el otro fue ejecutado al interior de una vivienda cercana.

La persona herida fue trasladada de emergencia por elementos de Protección Civil al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para recibir atención médica especializada.

La zona fue asegurada y se solicitó la presencia del Ministerio Público para iniciar las investigaciones correspondientes y dar con los responsables de este hecho violento.



▲ Una tercera persona resultó gravemente herida por impactos de bala. Foto Especial

NO HAY COSAS GRATIS

La Revo

CÉSAR GONZÁLEZ

LA AVENIDA REVOLUCIÓN es la avenida más bonita de la ciudad de Pachuca y de un tiempo para acá los domingos se vuelve peatonal y es tomada por la gente, las bicicletas y los perros. Pero parece que ya no quieren que sea así.

LO PRIMERO QUE hay que decir es que no es buena idea tomar decisiones de política pública por medio de consultas populares. Las consultas populares tienen varios problemas, uno es que la gran mayoría de las personas que participan en la consulta normalmente no tienen información suficiente. Como en el voto intervienen gustos y preferencias o de plano lo que motiva el voto es una conveniencia, esto provoca sesgos. Otro problema es que no necesariamente en la votación se reflejan los gustos y preferencias de la comunidad cuando la cantidad de participantes es poca, hay grupos organizados que pueden inclinar la balanza en uno u otro sentido.

CON ESTO NO digo que los ciudadanos no deban de ser tomados en cuenta, por supuesto que deben ser escuchados y tomados en cuenta, pero para eso hay mejores métodos que una consulta popular. Los gobernantes deben tomar decisiones y hacerse responsables de ellas, justo para eso elegimos gobernantes, la consulta popular impide que sucedan esas cosas, con la idea de que “el pueblo ha hablado” el gobernante se evita el tomar una decisión y además se quita responsabilidad. Para el gobernante el pueblo eligió, si la cosa sale mal, él no es responsable. Las políticas públicas no se deben decidir en la plaza pública, se deben decidir en las oficinas gubernamentales porque ahí están las herramientas necesarias para tomar una mejor decisión. Querer consultarle todo al pueblo es populismo.

EL GOBIERNO TIENE la capacidad de hacerse de evidencia, de estudiarla y de tomar una decisión basada en la información con la que cuenta. La

decisión de mantener cerrada la Avenida Revolución debe venir acompañada de evidencia, de hacer estudios, de observar los casos exitosos, de consultar a expertos y de poner en una balanza costos y beneficios. En el cierre o no de la avenida no se deben contar sólo las pérdidas económicas de un grupo de empresarios a los que el cierre afecta, se deben contar también los beneficios que provoca el cierre y que no son tan fácilmente cuantificables, por ejemplo, los beneficios sociales de hacer comunidad o los beneficios a la salud que trae el caminar o andar en bicicleta o simplemente los beneficios que provoca que las personas sean por un momento un poco más felices por ver a un perro. Si todos los beneficios, que no sólo los económicos, de cerrar la avenida los domingos fueran mayores que los costos, habría que dejarla peatonal.

POR OTRO LADO, están los afectados por el cierre de la calle, a ellos no se les debería dejar a su suerte y para eso habría

que pensar en una forma de compensarles. Se podría llegar a un arreglo en donde los afectados obtengan algún beneficio por parte del ayuntamiento y así permitir el cierre de la avenida, por ejemplo, descuentos en el impuesto predial o descuentos en las licencias de funcionamiento, el asunto es que pueda haber un intercambio que beneficie a las dos partes. También debería de haber un compromiso del ayuntamiento para mantener limpia la avenida durante el día. Sí, los ciudadanos deberían hacer su parte no tirando la basura en la calle o levantando el excremento de sus mascotas, pero con eso no basta.

MI PERCEPCIÓN ES que la Avenida Revolución peatonal los domingos es algo positivo y, de serlo, debería de quedarse así. Como dicen por ahí, si algo funciona bien, no le muevas, y si le vas a mover, es porque estás seguro de que va a funcionar mejor. Si los gobiernos anteriores dejaron algo bueno, que lo dejen y que los nuevos mejor se ocupen de aquello que dejaron mal, que no ha de ser poco y tampoco es que haya mucho tiempo.



APRUEBAN LEY DE INGRESOS; SUPERA LOS MIL 261 MILLONES DE PESOS

Quiere Pachuca 30 mdp más para 2025

Jorge Reyes confía en lograr la recaudación, pues realizarán ajustes para evitar que haya fuga de dinero

ADELA GARMEZ

El cabildo de Pachuca aprobó por unanimidad la Ley de Ingresos para el próximo año, que será por mil 261 millones 214 mil 675.85 pesos, lo que implica un aumento de poco más de 30.3 millones, en comparación con lo que se calculó recaudar para este año, que fue de mil 230 millones 891 mil 162.94 pesos.

El presidente municipal, Jorge Alberto Reyes Hernández, confió en que se logre la recaudación planteada, toda vez que se realizarán ajustes para que el recurso entre a las arcas del ayuntamiento y no se desvíe, ya que tienen detectadas las áreas en donde hay fuga de dinero.

“Debido al análisis que hemos realizado en diversas secretarías, hemos detectado fuga en recaudación; hay muchos cobros en efectivo, son en rubros con mucho flujo, como en licencias de construcción, infracciones, reglamentos, uso de suelo. Ahí con el correcto orden y digitalizando todo, 30 millones de pesos se queda corto, pero realmente con todo el resultado de actualización cartográfica

● ● ●
La falta de recurso es la principal causa por la que no habrá feria tradicional

pretendemos un incremento de un 25 al 50 por ciento en el valor catastral”, comentó.

En ese sentido, anunció que en este mes se hará el estudio, pues se firmará un convenio de colaboración y se tendrá un acercamiento con la empresa que llevará a cabo los trabajos para que en octubre inicie el proyecto con sobrevuelos en la capital que permita identificar la zona en la que ha habido crecimiento de la mancha urbana.

Por otra parte, respecto a las “fugas” de dinero, Jorge Reyes dijo que posiblemente haya funcionarios im-



plicados, aunque no descarta que los descuentos que se concedieron en la pasada administración también hayan tenido que ver con la baja recaudación.

Falta de presupuesto impide feria tradicional

En otro tema, el alcalde afirmó que la falta de recurso es la principal causa por la que no se llevará a cabo, por segundo año consecutivo, la tradicional feria de Pachuca, ya

▲ En sesión de cabildo, Jorge Reyes explicó que, con la actualización cartográfica, pretenden un incremento de 25 a 50% en el valor catastral. Foto Benjamín H. V.

que su antecesor solo dejó 150 millones de pesos para el pago de nómina, aguinaldos y gasto corriente, por lo que negó que hayan dejado 300 millones como lo había dicho el exedil Sergio Baños Rubio.

“No dejaron presupuesto para realizarla (feria), es principalmente el porqué no se realizaría; dos, la feria seguirá siendo la feria tradicional solo en el atrio de la iglesia y año con año se seguirá llevando a cabo así, no se va a dejar de hacer, solo se va la vendimia grande”, refirió.

Asimismo, insistió en que hubo muchas quejas de vecinos de la zona y la periferia, además de que usuarios del parque denunciaron que al concluir la feria había varios desperfectos que debía arreglar la presidencia.

EMBAJADA DE CUBA MÉXICO | CULTURA SECRETARÍA DE CULTURA | CECULTAH CONSEJO ESTATAL PARA LA CULTURA Y LAS ARTES DE HIDALGO

País invitado Cuba

24 FERIA del LIBRO

INFANTIL Y JUVENIL

Hidalgo 2024

Del 20 al 29 de septiembre

Centro Cultural del Ferrocarril

Más de 200 actividades, 6 sedes y 80 sellos editoriales. Gral. Ignacio Mejía s/n, Col. Morelos, Pachuca de Soto, Hgo.

Escanéame

Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

DEJA QUE TU MARCA VIVA



**NOSOTROS PONEMOS EL TARGET,
TÚ PONES LA MARCA**



MULTIPLATAFORMAS

TV MÓVIL | RADIO | DIGITAL | EXTERIOR | PRODUCCIÓN | BTL

«Impactamos a 50 millones de personas
mensualmente en el transporte público»

WWW.GRUPOTELEURBAN.COM



BENEFICIARIOS NO ENTRAN EN NINGUNO DE LOS PROGRAMAS YA ESTABLECIDOS

Instala gobierno Comité de Atención al Pueblo

Se dará asistencia económica o en especie, de acuerdo con las necesidades de cada persona

REDACCIÓN

Como parte de las estrategias que el gobierno de Hidalgo implementa para resolver las necesidades de su población, se llevó a cabo la instalación del Comité de Atención al Pueblo que está integrado por un equipo interdisciplinario y multisectorial, el cual será encabezado por la Secretaría de Bienestar e Inclusión Social (Sebiso).

El encargado de dirigir este equipo es el secretario de Bienestar e Inclusión Social, Ricardo Gómez Moreno, así como personas servidoras públicas de las secretarías de Hacienda, de Contraloría y el Despacho del Gobernador.

Gómez Moreno explicó que este comité se constituye con el afán de brindar certeza jurídica y social al programa de Atención al Pueblo que se trabajará de manera conjunta con el Despacho del gobernador, a través de las gestiones, que tendrá como brazo ejecutor a la Sebiso.



Está integrado por un equipo interdisciplinario y multisectorial; será encabezado por la Secretaría de Bienestar

Dicha acción busca brindar apoyo a personas con carencias sociales en los 84 municipios del estado de Hidalgo, mediante asistencia económica o en especie, de acuerdo con las necesidades específicas de cada beneficiario, teniendo como meta final mejorar su calidad de vida y bienestar.



Estas peticiones particulares son las que no entran dentro de ninguno de los programas ya establecidos y presupuestados por parte del gobierno de Hidalgo, pero que son necesidades de la población.

De esta forma se fortalecerá la atención a personas que fueron afectadas en sus viviendas en las lluvias de los meses pasados, bus-

▲ Gómez Moreno explicó el comité se constituye con el afán de brindar certeza jurídica y social al programa de Atención al Pueblo. Foto Cortesía

cando que los perjuicios sufridos tengan un menor impacto en las regiones más siniestradas.

Todo apoyo que se brinde por parte de esta dependencia pasará por el

filtro y análisis de este Comité, para asegurarse de que lo solicitado cumpla con la atención de necesidades fundamentales o prioritarias de las familias o de sus comunidades.

HIDALGO PRIMERO EL PUEBLO 2022-2028 | TURISMO SECRETARÍA DE TURISMO | OEEH OPERADORA DE EVENTOS DEL ESTADO DE HIDALGO

San FRANCISCO

FERIA DE PACHUCA 2024

DEL 26 DE SEPTIEMBRE
AL 20 DE OCTUBRE

¡Late con orgullo!

El Reloj

Sin un arbitraje a fondo, el problema de Cruz Azul no terminará.

La Jornada

EN ESTE EJEMPLAR / LA JORNADA NACIONAL

Hidalgo

MARTES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2024

<https://lajornadahidalgo.com/>

La Jornada Hidalgo

@JornadaHidalgo

COLUMNA

No hay cosas gratis
César González

4



7 500464 592415

Las labores llevan un avance de más del 90%

Revestimiento del río Tula contuvo desbordamiento

Tras las lluvias intensas del 14 al 17 de septiembre, se pudieron desalojar 333 metros cúbicos por segundo, informó titular de Conagua

ADELA GARMEZ

El director general de Conagua Hidalgo, José Ángel Félix Sánchez, informó que, derivado de los trabajos de revestimiento del río Tula, no se desbordó el afluente tras las lluvias intensas registradas del 14 al 17 de septiembre, toda vez que se pudo desahogar de manera normal.

Explicó que se pudieron desalojar 333 metros cúbicos por segundo, lo que permitió que no se desbordara, pues el río tiene la capacidad de 230.

“Si no se hubiera tenido la obra (revestimiento), se hubiera desbordado; entonces, la obra ya permitió controlar el nivel del agua, la obra permite que el agua salga con mayor velocidad y se controla el nivel, eso le da tiempo de desalojar agua”.

Por otra parte, dijo que la Conagua monitorea las lluvias para detectar, con al menos dos horas de anticipación, la posibilidad de que causen algún estrago en los ni-



▲ Solo faltan 50 metros para reforzar el río Tula, informó la Conagua Hidalgo. Foto Joselyn Sánchez

veles de ríos, así como para que el secretario de Gobierno, Guillermo Olivares Reyna, con quien se tiene comunicación permanente, dé aviso a las autoridades correspondientes para activar los protocolos de seguridad, poner en funcionamiento albergues, determinar salidas,

entre otros aspectos.

José Ángel Félix afirmó que las labores en el río Tula llevan un avance de más del 90%, pues faltan por terminar 50 metros, pero los trabajos se retomarán cuando deje de escurrir el agua hacia el afluente, toda vez que las lluvias que se

registran en el Estado de México y Ciudad de México siguen llegando a Tula.

Precisó que en los últimos meses circula agua en cantidades considerables, por lo que se suspendieron las labores, pero terminarán en cuanto las precipitaciones terminen.

ALAMEDA

Luisa María Alcalde: la esperanza renovada

DINO MADRID

LA RENOVACIÓN DE la dirigencia nacional de Morena, el partido más grande de México y de Latinoamérica, marca un hito decisivo en la historia política de nuestra gran nación. Morena, nacido de las entrañas de las luchas sociales y forjado en la resistencia popular, se encuentra ahora ante un momento crucial: por primera vez será dirigido por una mujer, joven, fundadora y formada en los principios y valores democráticos que dieron origen a este movimiento. Un relevo que no solo simboliza una nueva etapa, sino que también coloca en sus manos la doble tarea de consolidar el proyecto político de la Cuarta Transformación y de institucionalizar al partido con apego a los valores que le dieron génesis.

LA ELECCIÓN DE esta joven dirigente no es casualidad ni mucho menos un simple cambio de figuras. Es la expresión de un clamor profundo de renovación, de una apuesta estratégica por la continuidad con el cambio, por una izquierda que se fortalece en su capacidad de adaptación sin perder su esencia transformadora. Esta dirigente no solo encarna la frescura y la energía de una nueva generación, sino que también lleva consigo la experiencia de haber estado en la primera línea de la fundación de este proyecto que hoy se ha consolidado como la principal fuerza política de México y del continente.

EL DESAFÍO PRINCIPAL que enfrenta es claro: acompañar y fortalecer el gobierno de la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo. Un gobierno que reivindicará la justicia social, la redistribución de la riqueza y el acceso universal a los derechos básicos como ejes centrales. Sin embargo, este acompañamiento no es ni

puede ser pasivo. La nueva dirigencia está llamada a ser crítica, a profundizar en el debate interno y a mantener una vigilancia constante para garantizar que los principios que llevaron al poder a este movimiento sigan siendo la brújula que guíe cada decisión. La institucionalización del partido no debe ser una camisa de fuerza, sino un medio para garantizar que la democracia interna sea robusta, que las decisiones sean colectivas y que los principios éticos sigan siendo el eje rector.

ESTE RETO, SIN embargo, está lejos de ser sencillo. La institucionalización de Morena es una tarea monumental que debe enfrentarse con inteligencia y, sobre todo, con una convicción inquebrantable de que las estructuras organizativas no pueden ni deben ser un fin en sí mismas. Morena debe ser un vehículo para la participación popular, una herramienta que asegure que las bases, las comunidades y los movimientos sociales tengan voz y voto en las decisiones fundamentales. La construcción de una institucionalidad sólida no puede sacrificar la cercanía y participación del pueblo, porque en esa cercanía reside la verdadera fuerza de este proyecto político.

LA NUEVA DIRIGENCIA tiene el reto de institucionalizar sin burocratizar, de fortalecer la estructura interna sin perder el alma del movimiento. Este partido nació de la lucha contra la exclusión, la injusticia y la corrupción, y su misión debe seguir siendo transformar esas realidades. La institucionalización debe estar al servicio de la democracia y no de las élites políticas. La participación popular no puede ser solo un eslogan; debe ser el motor que impulse cada decisión.

EN ESTE CONTEXTO, el liderazgo de una mujer joven, formada en los valores democráticos que dieron origen a este partido, es una

señal inequívoca de que el partido está dispuesto a mirar hacia adelante sin olvidar sus raíces. Las mujeres han sido históricamente las principales agentes de cambio en nuestras sociedades, aunque su protagonismo ha sido, muchas veces, invisibilizado. Hoy, ese protagonismo se hace visible de manera contundente, con una dirigente que no solo representa el relevo generacional, sino también la fuerza transformadora de las mujeres en la política.

EL CAMINO HACIA 2027 estará lleno de desafíos, tanto a nivel interno como externo. La institucionalización democrática del partido será esencial para asegurar que las luchas populares no sean cooptadas ni diluidas en el poder. Pero este proceso no será fácil, y requerirá de una dirigencia que combine firmeza con flexibilidad, principios con pragmatismo y, sobre todo, un profundo sentido de responsabilidad hacia el pueblo al que representa.

EL HORIZONTE ES claro: consolidar un partido capaz de sostener y profundizar el proyecto político de la izquierda humanista en México, mientras se construye una organización democrática y participativa que responda a las necesidades del pueblo. El liderazgo de Luisa María será fundamental para lograrlo y su capacidad para articular las demandas de las bases con los desafíos del poder será la clave del éxito.

HOY, MÁS QUE nunca, necesitamos una izquierda que se mantenga fiel a sus principios, que no ceda ante las presiones del poder y que siga siendo un motor de transformación. Con una mujer joven y comprometida al frente estamos más cerca de lograrlo. La renovación es solo el comienzo de una lucha que continuará hasta que la justicia social, la igualdad y la democracia sean una realidad para todos y todas.